
日々のルーティーンなど

を書いてみましたが、実はこ
んな日は私の日常にほとん
どありません。仕事柄、野外
調査や出張、講演会などが
多いので、旅から旅の変則
的な毎日です。

仕事のモットーは、メリハ

リをつけること！休める日は
しっかり休み、家で息子と料
理をしたり、お酒を飲みなが
ら漫画を読むのが楽しみで
す。老いに負けぬよう、週1ト
レーニングで筋力つけてま
す。仕事はどこでもやる主
義なので、野外でもテザリ
ングしまくり！

反省しても

後悔はしない

今のBESTを尽くす！

やまもと ま き

山本麻希さん

平成７年早稲田大学教育学部理学科生物学専修卒業
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博士課程修了 博士（理学）
平成13年新潟県立長岡高等学校教諭
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平成26年長岡技術科学大学准教授
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✓山本さんの
日々のルーティーン



主な
出来事

影響を
受けた
出来事
人との
出会い

成功
体験

失敗
体験

出生～高校・
予備校

大学～修士 博士課程 長岡高校
教諭

長岡技大
助教

長岡技大
准教授

✓山本さん “私のライフチャート”

出生～高校・
予備校

大学～修士 長岡高校
教諭

長岡技大
助教

長岡技大
准教授
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博士課程

東京生まれ、千
葉市の田舎で育
つ。高校までは
体育会系の部活
に明け暮れてい
た。

母が動物が好きすぎ
て、高校3年生の頃、
犬猫の多頭飼育で家
業が破綻。人生のど
ん底の貧乏を味わう。

代ゼミに通い、血
反吐を吐きながら
受験勉強し、早稲
田大学へ合格。

大学受験に
失敗し浪人。

本田宗一郎の
「得手に帆上げ
て」を読んで、一
念発起。奨学金
を取って大学院
へ行くことを決意。

周りはバブル
だったが、大学
時代は貧乏
だったのでバイ
トに明け暮れて
いた。

人生の師内藤靖
彦先生とバイオ
ロギングの研究
に出会う。野外調
査と研究のすば
らしさを知る。

博士課程1年生
の時、南極へ。
そこで、現在の
夫と出会い結婚
の約束をする。

研究が海外のグ
ループに抜かれて
しまい、挫折する。そ
もそも、何のために
研究するのか？激し
く自問自答する。

極地研助教の
加藤明子先生
に悩みを相談し
ながら、いつも
励ましてもらった。

自分の原点に
立ち戻り、進路
に高校教員の
道を選んだ。

高校教員は最高
に楽しい仕事で、
充実した日々を送
り、初めて新潟に
来てよかったと思
えた。

長岡高校赴任時
には妊娠しており、
入って半年で産
休育休を取る。

鳥獣被害に対す
る新潟県の体制
の遅れを危惧し、
高校教員をやめ、
技大へ。

恩師の羽山伸一
先生に鳥獣被害の
進め方について
フォローをいただけ
た。

経営のアドバイス
をくれる片川真実
先生や会社の仲
間に恵まれながら
事業を進められる
ようになってきた。

慣れない会社
経営に四苦八
苦。

准教授になり、
研究室をもって
鳥獣被害対策
の研究を行うこ
とができるよう
になった。

専門ではない研究
に苦労し、鳥獣被
害対策の活動につ
いても行政機関や
学内での理解を得
られず、落ち込む。

県内の生態学者
たちと仲間を作り、
H23年に後に
NPOとなる団体を
立ち上げる。

新潟に来たば
かりで仕事に慣
れる前に産休に
入り、育児中は
精神的にきつ
かった。

復職後は、高校
がスーパーサイ
エンスハイス
クールに選ばれ、
仕事に、子育て
に邁進する。

NPOの体制では
不十分であること
を痛感。思い切っ
てソーシャルベン
チャー企業を立ち
上げる決心をする。



✓山本さんにいろいろお聞きしました！

私の人生の夢は動物が大好きなので、野
生動物と人間の共存です。一度は、高校教
員になりましたが、大学で研究職に戻るチャ
ンスをいただいたので、野生動物と人間の共
存を目指して、野生動物管理工学研究を立
ち上げ、日夜そのための要素技術の開発を
行っています。一方で、社会課題の解決のた
め、大学の研究だけをしていてもだめだと
思ったのでソーシャルベンチャー企業を立ち
上げその代表取締役社長を兼務しています。

今のこの仕事(職業)を
選んだきっかけは？

研究上のロールモデルは、大学院生のころ
直属の指導教員としてお世話になった加藤
明子先生です。野外で調査する楽しさ、研究
者としてすごす一方で家庭や家族を大事に
する生活スタイル、そして、何より研究の進め
方に対し、一から教えていただきました。今、
彼女はフランスでパートナーとともに研究に
従事されていますが、彼女がいなかったら今
の自分はいないと思いますし、自分と違うタ
イプの方だったので、今でもとても尊敬して
います。

ロールモデルを教えてください！

大学教員とベンチャー企業の社長を兼務し
ていて、最近は激務続きなので、ワークライフ
バランスに対して私が発言するのはおこがま
しい気もしますが、一つ言えることは、好きなこ
としかやってないので、つらい時も頑張れると
いうことでしょうか？あと最近、息子が大きく
なったので、家事も手伝ってくれるし、掃除も
洗濯もできるだけ省エネでやって、無理しない
ようにしてます。少しくらい部屋が汚くても、疲
れたら寝るし、休みたいときは、漫画見ちゃっ
たりします。

ワークライフバランスについて
教えてください！

自分が思ったことを好きなようにやれるとこ
ろ、あと、ハイヒールを履いたりしないでよくて、
今でも野生動物を追いかけて山の中を好き
なように走れるところですね。あと、学生さん
と一緒に研究できることでしょうか？若い人
の成長を見守ることができることがとても楽
しいです。同様に、最近は、鳥獣被害対策支
援で起業したので、新しい業界を起こすこと
にもとてもやりがいを感じています。

この仕事を続けていてよかったと
思うところは何ですか？

高校までは体育会系の部活に入っていた
ので、朝練、昼練、夜練に筋トレみたいな毎
日でした。大学に行ってからは、バイトしなが
ら、野外調査に明け暮れていました。特に、
修士課程の時、毎年4か月以上滞在してい
た北海道の天売島という小さな島は第2の
故郷だと思っています。ウトウという鳥の雛が
生まれて巣育つまで、毎日その成長を見な
がら、大自然に囲まれて島の人たちと過ごし
た日々があまりにも素晴らしすぎて、今の仕
事がやめられなくなってしまったのだと思い
ます。

学生時代の自分を振り返って

一度しかない人生ですから、悔いのないよ
うに思いっきりやってほしいです。自分は経
済的に苦労しましたが、それを理由に就職し
なくて今はよかったと思っています。自分が
やりたいことを犠牲にすると必ず後悔します。
私は後悔しても過去は変えられないと思って
いるので、常にベストを尽くし、たとえ明日死
ぬことになっても「わが生涯に一片の悔いな
し」って言って死にたいと思っています。若い
人は頑張り次第で無限の可能性があると思
いますから、死に物狂いで頑張って夢をかな
えてほしいです。

社会に出る前の皆さんへ
メッセージをお願いします！
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わが生涯に一片の悔いなし！


